

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, sábado 25 de junio de 1904

NÚMERO 785

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR



Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL

ACORAZADO

—DE—

BE RTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítalos tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíicos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimtos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precación Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

SE VENDEN

Un torno para madera, una ventana de cedro de pesas, una puertita aparente para jardín y un filtro de piedra. En esta oficina se dará razón.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester.....£ 20. 0/0
„ 2ª á Bristol.....„ 15. 0/0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

La Republicana

Zapatería de Elías Calderón G.

250 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca.

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales en el Mercado.

Además de contar con un magnífico calzado: desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, Hiladilla, Clavo, Tachuela, Cera, Pega, Ganchos, Ojetes, Cordones, etc. etc.

¡GRAN OPORTUNIDAD!

El que quiera aprovechar comprando ZUELA, barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrará á razón de C. 45-00 quintal, tanto por mayor como al menudeo.

Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!!!

San José, Febrero de 1904.

A QUE IR A OTRA?

SASTRERIA MODERNA

Con un buen surtido de casimires ingleses y franceses, y lo que es mejor, el gusto para vestir al parroquiano más exigente y á precios sumamente bajos, conforme á la situación, cuenta la SOCIEDAD últimamente formada de don Juan Vicente Monestel y don Daniel Herrera.

ELEGANCIA,

PRONTITUD

Y BARATURA.

Calle 18, Sur, 56 varas del Mercado.

LA BARRANCA

Fábrica de jabones

de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

AVISO

A los zapateros de Cartago y S. José

Desde esta fecha en adelante, vendo zuela de zapatería á 4-00 quintal ó por libras, con las condiciones siguientes: en Cartago de 3 zuelas para arriba y en San José de 6. Para pedidos, dirigirse á José María Hernández Roldán.—Car. 3.50.

JOSÉ MARÍA HERNANDEZ

Cartago, 27 de mayo de 1904.

EL SIGLO

TIENDA DE NOVEDADES

IMPORTACIÓN DIRECTA. Especialidad en gasas fantasía, lanas para señora, merinos, céfiros y todo lo concerniente al ramo. Variedad en paraguas. Gran surtido de Pañolones. Todo nuevo, todo barato. Frente al Banco de Costa Rica, contigua á la relojería de López García.

Editor responsable

Arturo Zúñiga A.

Administrador

Victor Polinares

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C\$ 1.00

Números sueltos , 0.05

.. atrasados , 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n° 126, Oeste. apartado: n° 86.

"EL DERECHO"

Aún es tiempo

Ahora que el Congreso Constitucional está en sesiones ordinarias, nos permitimos llamar la atención de los señores Representantes, á fin de que pongan valla infranqueable á los abusos que al amparo de la ley se cometen en el servicio militar, con menoscabo de la institución y perjuicio de las libertades públicas.

Por desgracia nuestra ha sido y es costumbre de los Gobiernos que á falta de buenas armas que esgrimir contra sus adversarios políticos, se acogen á nuestro deficiente Código Militar que los facultaba ampliamente para dar de alta en el servicio activo de las armas á todos los ciudadanos que se encuentren comprendidos en la edad que al efecto se requiere sin distinción alguna. Buena es la ley que tal cosa dispone, si no se tergiversara con miras aviesas las que se tuvieron en cuenta para emitirla en esa forma.

Bastante tiempo hace que venimos observando con pasmosa indiferencia el abuso que á diario se hace de élla, dando de alta en el servicio de las armas á ciudadanos pacíficos y honrados, que no tienen quizá otro delito, que el de no pensar conforme con el criterio que informa al gobernante y que por lo general es el mismo que como una corriente eléctrica se esparce en todas direcciones en el organismo administrativo.

Culpa es de nuestros Representantes que bien comprenden las deficiencias de esa ley y q' lejos de remediar estos capitales defectos, se engolfan en pueriles discusiones de for-

ma en asuntos baladíes; sin acordarse que ellos mismos—tal vez mañana—tengan que exclamar, *Mea culpa*

Otra vez el amigo tonto

El corresponsal capitolino de "El Pacífico", vuelve á la carga contra todo aquello que no sea *zúñiguismo* y, es claro, no habíamos de quedarnos sin la mejor parte.

Y si no fuera por las inexactitudes ó la mala fé que de la tal correspondencia vamos á anotar, le haríamos tanto caso como *el negro del sermón*.

Pero seguiremos pie á pie el nuevo aborto del señor Efraín, para dejar las cosas en claro.

Miente Efraín al asegurar que el Jefe del Partido Republicano sea el propietario redactor, colaborador, gacetero, corredactor, etc. de este diario. Y miente, porque en nada, absolutamente en nada interviene el señor Licenciado Fernández en la redacción de "El Derecho".

Lo que se refiere á que estamos hechos unos energúmenos porque Efraín haya dicho que don Tobías Zúñiga es un verdadero demócrata, no merece ni contestación, por dos razones: la primera, porque no recordamos haber hecho hincapié sobre esa tontería; y la segunda, porque sabemos perfectamente que la única vez que el señor Zúñiga ha tomado la palabra en el Congreso fué para defender la ley del palo; es decir, el palo para el pueblo.

Este vocero del Partido Republicano si propuso á "El Día" probarle lo que negaba; para lo cual por tratarse de asuntos de cartas y otros *excesos*, pidió el consentimiento de "El Día" para su publicación; pero como este señor se calló, el público habrá dicho: quien calla otorga.

En cambio Efraín nos hace otras cinco preguntas que él califica de barricadas, sin duda por su apego á la Secretaría de Guerra, que vamos á contestar así:

Los apreciables periodistas don Rafael Machado y don Teodoro Picado nunca los hemos considerado afiliados al Partido Republicano; fueron más ó menos adictos á la Transacción. Ellos que son caballeros, pueden sacar de dudas á Efraín.

Don José María Zeledón, el simpático Billo, el saleroso *Manolín*, por su carácter reservado, no sabemos con quien estará hoy, si es que no está con nosotros; pero podemos asegurar que no podrá estar con el papá de aquellos que tanto se enconaron con *Manolín*:

¿Que porqué los electores del Puriscal y San Ramón se cambiaron? Cuando Efraín nos diga lo que por San Ramón fué á hacer el Comandante de Plaza de Alajuela, le contestaremos con respecto á los segundos; y de los del Puriscal, se debe indudablemente á la *política limpia y franca* de nuestros adversarios, ó á las *aspiraciones que ahogan* de alguien que tenía autoridad por aquellos lugares.

¿Qué porqué va de capa caída el fernandismo en Santo Domingo, el Puerto Arturo ruso de nuestro partido?—Cuando los infatuados japoneses del *zúñiguismo* tomen esa fortaleza entonces entonces le diremos: ¡cuánto sabe ese muchacho!

¿Porqué se dice aquí hay un se dice! que en buen castellano se

traduce por calumnia; porque se dice que el jefe del Fernandismo indujo á Quesada y á Villalobos para que trabajaran en favor del Ferrocarril de Costa Rica, digo inglés?

Suponemos que ese malvado corresponsal se refiere á los honorables Diputados don Manuel Castro Quesada y don Albino Villalobos; pero los que conocen á esos dos caballeros, estamos seguros que habrían dicho al leer esa calumniosa especie, lo mismo que nosotros: ¡ah canalla!!

De los cinco diputados republicanos, tres votaron por el contrato Zúñiga-Guardia, y dos en contra. ¿Porqué? porque obraron con entera independencia y de acuerdo con lo que su conciencia les dictaba.

No es menos falsa que las anteriores la 5ª pregunta que nos hace Efraín. Nuestro Jefe no trata ni ha tratado de congraciarse con el jimeñismo ni con nadie que no sea republicano sincero. Hemos probado hasta la saciedad que somos enemigos de toda clase de transacciones.

Está Efraín, satisfecho con nuestra contestación á punto y seguido?

Si lo está, venga ese terrible problema que nos anuncia y que no tememos porque también vivimos en *casa de vidrio*

Pero todavía hay más, que pasamos por alto porque se trata de un muerto y de una familia cuyo dolor debemos respetar.

Y por fin termina lo que á nosotros se refiere, con decir que el talentoso joven don Marciano Acosta es el cirineo del fernandismo.

Esto nos hace pensar que si nuestro amigo Marciano sólo sirve para Cirineo, Efraín apenas debe de estar bueno para borrico de aquél.

La boda Robles-Fischel

Y llegamos á la casa precisamente cuando daba comienzo la ceremonia nupcial con asistencia de numerosa y selecta concurrencia de amigos y relacionados de la distinguida familia de la novia y del caballero señor Fischel, concurrencia que ponía de manifiesto cuanta es la estimación y simpatía de que gozan en este país, que sabe apreciar debidamente la virtud y el mérito, las personas á cuya fina invitación correspondiera en esos momentos gran parte de nuestra culta sociedad.

Concluido el acto solemne conforme el cual casáronse también María y José, padres de Jesús, todo el mundo apresuróse á saludar con afectuoso entusiasmo á los nuevos contrayentes, deseando para ambos dicha sin fin en su nueva vida.

La casa presentaba un aspecto verdaderamente encantador, tal era la gracia y delicadeza con que estaba adornada, y aún cuando tenían amplitud y comodidad, no era suficiente para contener el gran número de personas allí reunidas y que eran el objeto de la amabilidad y esplendidez de los padres de la novia.

Pocos ratos hemos pasado tan amenos como aquel que nos proporciona ahora el gusto de escribir estas mal arregladas líneas,

que, si no tienen el sentimiento q' brota del arte, si tienen el de la sinceridad que brota del verdadero cariño.

¡Que sean dichosos Eida Robles y Maximiliano Fischel, esa es la voz que sale del fondo del pecho de un afectuoso amigo!

X.

CABLES

Laguerra ruso-japonesa

Gensan, 23.—Avisa el comandante ruso en Seng Chin, que la primera descubierta que llegó á dicho punto se compuso de 25 cosacos de Sagalien al mando de un capitán de ingenio irasible, quien por equivocación incendió la aduana y otros edificios. Después se arrepintió y fué reprendido. La próxima fuerza que llegó se compuso de 200, gente de Versovia, con diez oficiales, un médico y un cuerpo de la sociedad de la Cruz Roja. Avisa el Comandante de esta fuerza que los rusos pronto tenían funcionando otras dos cubiertas. Este jefe garantiza las vidas y propiedades de los extranjeros. Dice que hasta la vez el transporte por esta costa ha sido malísimo, pero que pronto mejorará. Eu Kiung Sing los rusos han construido reductos y montado cañones de calibre mayor.

Kai Chau, 23.—Se han presentado batidores japoneses á dos millas distantes de Sinchew. El grueso del ejército enemigo se halla á tres millas detrás del General Sarnoff. La retaguardia rusa se retira ante el avance de los japoneses. Los individuos de tropa que se dejaron extraviados después de la batalla de Wafangow se han juntado otra vez con sus respectivos regimientos.

Liao Yang, 23.—La base del ejército japonés en Surgeos está bien establecida á lo largo de una línea que se extiende de Ksichan hasta Yen Fai. Son probablemente ciertos los rumores de que se libró una batalla al Noreste de Kuichan. Estasemana los japoneses avanzaron á un punto sito á 16 millas al Este de Kaichan, pero enseguida se retiraron. Se presume que Oku avanza al Norte por el camino que sigue la costa. Esto le permite obtener provisiones por mar.

Chefú, 23.—No obstante que los japoneses vigilan Puerto Arturo por mar y tierra, no avanzan hacia dicha plaza con el mismo vigor que en los primeros días de este mes. Chinos que á ésta llegan de diferentes puntos de la península de Liao Tung, dicen que no se oye con tanta frecuencia el cañoneo. Los días 14, 18 y 20 sin embargo, hubo encuentros cuyo resultado ignoran.

Chefú, 23.—Se ha recibido la noticia de que ayer los japoneses atacaron Puerto Arturo por mar y tierra, y también durante la noche. Apesar de esta noticia los capitanes de los vapores que pasaron por Puerto Arturo á la 1 a. m. avisan que no oyeron cañoneo.

San Petersburgo, 23.—Ha aumentado la esperanza de una gran batalla. En el discurso que pronunció Kuropatkin el lunes al cuerpo de Stalckenberg en Kaichau, dijo: "Que pronto estaría con ellos otra vez, que era necesario arreglar la cuenta pendiente con los japoneses y que no regresarían á sus casas hasta que no haya sido concluida esta obra." Se entien-

de que Kuropatkin pronto regresará de Lio Yang, acompañado de una gran fuerza de tropa á fin de ofrecerle batalla al enemigo. Se hace notar que Kuropatkin puede dejar una fuerza relativamente pequeña en Liao Yang, debido á la falta de un avance directo de Feng Wang Cheng.

NOTICIAS DIVERSAS

Vancouver, 23.— En camino para Alemania ha llegado á ésta del teatro de la guerra, el corresponsal del Lokal Anzeiger, de Berlín. Su regreso se debe al mal estado de salud. En una entrevista dijo que los japoneses son superiores á cualquier ejército europeo. Agregó que los japoneses quieren posesionarse de Corea. Constituye un pretexto diplomático la declaración oficial de que el Mikado no desea sino un protectorado sobre dicho país. Desde el general Kuroki para abajo, todos los jefes japoneses han confesado en distintas ocasiones que es la intención del Japón anexar á Corea. Opina que tanto en el mar como en tierra las fuerzas japonesas son muy superiores á las de Rusia. La batalla del Yalú fué resuelta por la artillería. La del Japón que emplea la pólvora Shimose dejó aniquilada á la artillería rusa. Viendo esto, el jefe ruso retiró el grueso del ejército, dejando solamente una retaguardia de 4000 hombres. Esta fuerza se distinguió ofreciendo una terca resistencia al avance de los japoneses. El general Kuroki es estratégico muy hábil, posee maneras muy suaves y tiene una sangre fría extraordinaria. En todos los combates fuma un puro como si nada importante sucediera.

Señor Licenciado

don Máximo Fernández

Jefe del Partido Republicano.

P.

ESTIMADÍSIMO JEFE:

La Directiva Provisional del Partido Republicano en ésta, suplica respetuosamente á Ud., se sirva hacer presente á la familia del que fué Presidente Honorario de la Directiva Central del Partido Republicano, don Mariano Carazo P., la honda pena con que hemos visto desaparecer á este distinguido patriota.

También en estos días hemos tenido que lamentar en ésta la prematura muerte de uno de nuestros más distinguidos campeones en la lucha por el triunfo de nuestra causa, don Ismael Rodríguez, y á cuya familia damos por este medio nuestro más sentido pésame.

Barba, 22 de Junio de 1904.

Domingo Villalobos B.,

Presidente.

Tomás León V.,

Secretario.

Rafael Montero C.	1er. Vocal
Mercedes Ruiz	2º ..
Silverio Vázquez	3º ..
Andrés Sarate	4º ..
Santiago Córdoba	5º ..
José León	6º ..
Amadeo Vilchez	7º ..

Cantón de Mora

Señor Editor de EL DERECHO
San José.

Estimado señor:
Yo le ofrecí contarle lo que en el Cantón de Mora pasa, promesa que paso enseguida á cumplir:

LAS HORMAS QUE ANUNCIO

CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería.

Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

El Médico del Pueblo de este lugar, de un momento á otro resolvió irse para el Puriscal, dejando varios enfermos, que á todo trance necesitaban la asistencia médica.

La separación del expresado médico duró 15 días, por lo que se nos ocurre preguntar si el Jefe Político tendría atribuciones para conceder tantos días de permiso á un médico que lo tiene empleado el Gobierno, en momentos que se encontraban personas enfermas de cuidado, que hacían precisa la presencia de él.

Como esto sucede con alguna frecuencia, me veo en el ineludible caso de enseñar el mal, para que se ponga cuanto antes remedio.

Precisamente en este tiempo que se desarrollan en este lugar, así como en algunos otros, tantas enfermedades que atacan la salud de niños y adultos, nuestro médico que es un empleado público no debía alejarse por tanto tiempo de este pueblo.

Para probar que es indispensable la presencia del médico, basta decir que hay días que se da sepultura á tres ó cuatro individuos.

Llamamos la atención de quien corresponda, para que se obligue al médico de aquí á ser más cumplido y más activo en el cumplimiento de su deber como empleado público, y á despachar las recetas con más puntualidad.

Sucede también muy á menudo que el empleado público de quien vengo tratando, si ve un enfermo en la mañana, pueden dar hasta las siete de la noche y las medicinas todavía no se han despachado.

Esto ha sucedido con algunas personas. En mis correspondencias anteriores le he hablado del irregular servicio de correo, y aún no se ha dado ningún paso en el sentido de mejorar su servicio.

Quién se entiende con nuestro correo llega á las cinco p. m. á la oficina y la correspondencia se distribuye una hora después.

Le rogamos, aunque debíamos exigirle al actual Administrador General de Correos, que nos dé oído para no molestarnos nosotros ni molestarlo á él, llamándole á menudo la atención.

Ya se ha hablado de los desagües que hay al Suroeste de la población para que se limpien, pues están contrapidos, lo mismo que del mal estado de las calles, pero no se hace caso de nada.

El cementerio del centro de esta villa, está en completo abandono, y ya parece ser, más que la morada de los inertes, una montaña.

El altozano de la iglesia es un charral.

El Agente de Policía no puede ser comisionado de caminos, pues pasa con el del Guayabo que por estar en otras ocupaciones que no son las de él, desatiende las propias.

Los maestros del centro de nuestra villa, parecen estar siempre en desarmonía, pues tienen conferencias muy acaloradas.

Ignoro lo que pase entre estos señores.

El Corresponsal de "El Noticiero" prescinde de tocar los asuntos que le atañen al público, sólo toca los particulares.

¿Por qué será?

Hasta otra, señor Editor,

Soy de Ud. attº s. s.

E. C.

CRONICA

A partir

del 1º del mes próximo en adelante, se abrirá al público el Museo Nacional.

Los martes, jueves y sábado son los días designados para visitarlo de 8 á 10 a. m. para alumnos, y de 12 á 4 p. m. para todas las demás personas.

Bien hecho

Como notó el dueño del establecimiento que lleva el nombre de "La Buenaventura" que el comercio está tomando incremento en la calle que conduce á la Estación del Pacífico, dispuso trasladarlo á los bajos de la casa esquinera que queda frente al Parque Central y diagonal al local que ocupa la Botica Francesa.

Deseamos al amigo Ventura Hidalgo mucha prosperidad en sus negocios.

Hemos sabido

que nuestro amigo y copartidario el Licenciado D. Juan Alfaro, se ha hecho de muy buena clientela en Cartago, donde se ha establecido y ejerce su profesión.

Lo felicitamos.

Nuestro amigo

don Gregorio Richmond, no descansa ni un momento en mejorar la calidad de su ya conocida y famosa cerveza.

La popularidad que diariamente alcanza en nuestro pueblo el consumo de esta cerveza, es la mejor garantía de la aceptación que hoy le dispensa el público en general.

Somos de parecer

que la construcción del trayecto que aún falta para la terminación del Ferrocarril al Pacífico, caso de no poderlo hacer el Gobierno por su cuenta, debe en este caso preferirse á una Empresa ó Compañía Nacionales.

Doctor Toledo

¿No le parece á Ud. conveniente exigir á los vendedores de bebidas fermentadas en el Mercado que usen en la composición de sus chichas, agua filtrada?

Si á los establecimientos públicos se les obliga á tener filtros, con mayor razón debe obligarse á estos señores á usar agua filtrada en las bebidas que expenden al pueblo.

Nos cuentan

que ayer estuvo muy visitado por personas de esta capital el vecino pueblo de San Juan, donde la animación y cordialidad fueron las notas sobresalientes. Esto habla muy alto en favor de la moralidad de aquel pueblo.

Acusamos

recibo á don Lisímaco Hoyos de su folletito "El Triunfo de Luzbel."

Gracias amigo.

Habla don Ricardo Jiménez

y dice entre otras cosas al final de un artículo, lo siguiente:

"No me queda sino hacer una pregunta á "El Día". Sostiene que yo acostumbro hacer afirmaciones rotundas y dogmáticas por una tolerancia convencional del público. No comprendo qué tiene que hacer aquí la tolerancia del público. Escribo porque la Constitución consagra "que todos pueden comunicar sus pensamientos y publicarlos por medio de la imprenta"; y para hacerlo no se exige previa censura ni tolerancia de nadie. ¿Intenta decir "El Día" que debía quitarse la libertad de escribir, sea confinándome, desterrándome ó amordazándome, porque el público está cansado de tolerar mis escritos? Esas

palabras de "El Día" no suenan bien en un periódico ministerial"

¡Ole! ¿Con que "El Día" es periódico ministerial? —Ya lo sospechábamos.—

Tomamos nota del verídico dicho de don Ricardo y... Jesús nos valga

El lunes próximo

se retirará de la edición de este diario el valiente republicano y decidido partidario de nuestra causa, don Arturo Zúñiga A.

Séanos permitido dar al señor Zúñiga por este medio las más expresivas gracias por los oportunos y desinteresados servicios prestados á esta Empresa.

Ojo

señores Comandantes de Policía. Tenemos informes que por el lado del Mercado se juega constantemente á los dados.

Es bueno emplear más rigor con los tahures, sin distinción de personas.

Programa

de la música que tocará mañana la banda militar en el Parque de Morazán.

1ª Marcha de Alliés por Th. Souribas.

2ª Rapsodia Sur des Oenores de Chopín.

3ª Fantasía Sur. Les contes de Hoffmann (Offembach) (arr) por Steubnebrugren,

4ª Amour an Printemps, Grande Valse, por C. Foust.

Un gran match

tendrá verificativo mañana en Mata Redonda, entre rusos y japoneses.

Suponemos que el triunfo será de los últimos. En nuestro próximo número daremos cuenta del resultado.

Del lunes próximo

en adelante estarán de asueto los escolares.

Dios nos asista con los juegos de la pelota que ahora tienen en boga.

Comunicados

Señor Editor de EL DERECHO

San José.

Don Gerónimo Valverde en "La República" n° 6223 de 19 del corriente se desahoga de una manera tremenda contra mi familia en un bilioso comunicado contra Moisés Aguilar Chinchilla, y encabeza su lindo discurso con este párrafo: "Entre las curiosidades calamitosas de mi pueblo, ninguna es igual á la familia Melosis Quincos".

"Es (quiso decir) un grupo de individuos egoistas y rencorosos" [¿qué grupos?] para que haya concordancia falta otro grupo de calamidad des: Ud. y sus extranjeros.

Debiera yo guardar silencio, pero herido en lo íntimo por Valverde, á quien conste jamás creo haber ofendido, tengo que contestarle: Señor Valverde, Ud. tiene razón en abogar por los extranjeros; sus cuñados, Cedeño, Gugolz y Figueroa son extranjeros y á éstos debe Ud. su gerárquica y honrosa posición.

¿Podría alguien decirme, qué espartano, ó al menos costarricense de significación se halla en el grupo ó partido á que pertenece Ud. señor Valverde, por sus vínculos de familia? Vea que le arreglen ó enderecen la contestación á esta pregunta.

Tiene pues, Ud. una calamidad de criollos patrocinada por los Chinchilla, al frente de otra calamidad de extranjeros pródigos, patrocinada por Ud. Como el público bien nos conoce, pongo punto final, manifestándole: que donde las dan, las toman.

ELÍAS J. CHINCHILLA GONZÁLEZ. Esparta, junio 20 de 1904.

SE TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

Leiva & Mora

(SUCESORES DE LOS ALFARO)

al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

➡ Pídase la tarifa de precios ➡

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

que termina el día 26 de Junio de 1904

Vapor HISPANIA	para Mobile.....	Miércoles
— MOUNT VERNON	" "	Jueves
— ORACABESSA	" Bristol.....	Viernes
— BREWSTER	" New Orleans.....	Sábado
— VENUS	" "	Domingo

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C77.70 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C78.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C77.00 por todo tamaño.

Relojería Joyería y Platería

de Vicente Palavicini

Vende á bajos precios Brillantes, Perlas finas, Rubíes, Safiros y Esmeraldas, Relojes despertadores y un completo surtido de anillos de oro de formas modernas.

➡ Precios sin competencia

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

Antonio Padrón

Avenida Central, N° 57 Oeste

—SAN JOSE, COSTA RICA—

Gran surtido de Devocionarios

PAPELERIA

Papeles y sobres para cartas,
Lápices y casquillos,
Plumas,
Libros en blanco,
Copiadores,
Novelas,
Libretas,
Felicitaciones,
Papel crespón,
Libros de cuentos para niños
Diccionarios españoles é ingleses

LIBRERIA

Esta es la librería que vende más barato

CON BUENAS RECOMENDACIONES

SE SOLICITA UNA COLOCACION

Persona entendida en agricultura de café y de conocimientos prácticos en el lavado en término de 18 á 20 horas de fermentación y beneficio del mismo, pudiendo llevar las cuentas de una hacienda; puede contratarse para cualquiera de las otras Repúblicas. Informes en esta oficina.

